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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）

会　長：円田　浩司　　　　幹　事：大神　吉史
事務所：佐世保市島瀬町10-12  十八親和銀行 佐世保本部内 TEL 0956-22-7720　FAX 0956-25-6323
例会場：レオプラザホテル佐世保（毎週水曜日） TEL 0956-22-4141
http://www.sasebo-rc.jp/ 　　　E-mail:src@circus.ocn.ne.jp

R.I.  D.2740  JAPAN
佐世保ロータリークラブ

Club of Sasebo
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会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　19日の日曜日に、佐世保市
内8RCの親睦ゴルフ大会と懇
親会が開かれました。当日は天候にも恵ま
れ、私は懇親会のみの参加でしたが、昼間
のゴルフも夜の懇親会も80名ほどの参加が
あり、盛況の中に無事に終了しました。参
加された皆様、大変お疲れ様でした。
　懇親会に出席して私が改めて感じたのは、
表彰式以外に余興もないのに、ロータリア
ンの懇親会としては一番賑やかだし、みん
なが楽しそうにしていたということです。
もちろん、出席者の皆さんが佐世保市内の
方ばかりで旧知の仲の方が多い上に、当日
同じゴルフ大会に参加した方がほとんどな
ので当然と言えば当然なのでしょう。ただ、
私の隣の席だった長島パスト会長がおっ
しゃられた、「久しぶりに見る顔がいくつも
見えたので、懇談中に会場内をぐるっと回っ
てきた。」という言葉が私は妙に心に残りま
した。確かに私も、私と同じ高校の大先輩
である他クラブの方に、久しぶりにお会い
することができましたし、この一年、会長
として色々な会合や懇親会に出させてもら
いましたが、例えば地区大会やIM等ではお
見掛けしなかった方のお顔を何人も見るこ
とができました。誤解のないように申し上

げますと私が言いたいのは、ロータリーの
公式行事のあり方やロータリアンの取り組
み姿勢がどうこうということではなくて、
以前お話したことがあるように、何事も参
加してみなければわからないし、参加すれ
ば何かしらの得るものが必ずあるというこ
とです。
　だからと言って、ゴルフをされない方に
先日の会に参加して欲しいとは思いません
し、どんな会でもお金や時間をかけただけ
のことがあるかと言われれば、そこは個々
人で評価が分かれるところでしょう。要は、
ロータリアンでなければ経験できないこと
はたくさんありますし、その年その年で様
子は変わるので、経験の浅い深いに関わら
ずいろんなことに積極的に参加することを
検討して欲しい、ということです。
　ちなみに来年のゴルフ大会と懇親会は当
クラブがホストの番ということで、懇親会
の終盤に次回ホストクラブ会長として多く
の参加をお願いしてきました。当クラブと
してもホストでもありますし、来年はより
多くの方のご参加を、エレクトになり代わ
りよろしくお願いいたします。
　本日は例会終了後、職場訪問を予定して
います。参加を予定されている皆様は急が
れることなく、梅ヶ枝酒造さんにご移動い
ただきたいと思いますし、参加費はありま
せんので、予定していなかった方の急な参
加も歓迎いたします。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

《本　　日》会員数 73名（出席規定免除 21名）・出席 45名・欠席 28名・（内免除者欠席 14名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
1 名・出席率 61.64 ％

《 5月 8日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 46名・欠席 26名・（内免除者欠席 14名）・メークアップ 4 名・修正出席率 86.20 ％
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例 会 記 録
◯ロータリーソング「四つのテスト」
◯卓話者
　長崎県立佐世保青少年の天地
　所長　山口　政則 様

幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.2024-25年度ガバナー	 石坂　和彦	さん
　2024-25年度地区幹事	 森　　広康	さん
　「地区研修・協議会」ご参加の御礼

2.米山記念奨学委員長	 高谷　信一	さん
　2024学年度　米山記念奨学委員長
　オリエンテーション開催のご案内
　日時／2024年6月22日㈯　12：30 受付
　　　　13：00 開会　15：50 終了予定
　場所／大村市
　　　　中地区公民館（大会議室ほか）
　出席予定／次年度会長、幹事、
　　　　　　次年度米山奨学会委員長

委員会報告
■次年度親睦活動委員会
	 委員長　福田　金吾
2024-2025年度 役員交代式並
びに記念懇親会のご案内
　役員交代式並びに記念懇親
会、そして各種大会のご回答
期日を今週24日㈮とさせてい
ただいております。
　予約や市外開催の都合上、早めの締切と
しておりますこと、ご了承ください。
　21日時点で半数ほどの回答をいただいて
います。
　遠方となりますが、是非とも多くの会員
ご家族にご参加いただきますと幸いです。

朗遊会報告
　米倉洋一郎

　5月19日 ㈰ 市 内8RCゴ ル フ
大会には16名の参加をいただ
き無事終了いたしましたので
報告します。

ロータリー3分間情報
親睦活動委員会
	 東京海上日動火災保険㈱佐世保支社長

　田村　和大
　「サバ缶宇宙へ行く～地産
地消から地産地翔へ～」を拝
読し、感想を含めて皆さまと
共有いたします。福井県の企
業がサバ缶を宇宙食にした話
だと思いましたが、非常に奥が深い内容で
感動しました。
　神奈川県出身で東京海洋大学を卒業した
先生が新卒で福井県の水産高校に赴任した
ところ、10年後に廃校が決まっていたこと
から、他の先生方は覇気が無く、生徒のレ
ベルも底辺校（文章に記載）で荒れていま
した。
　この先生は、学校や生徒たちに面白そう
なことを提案しても何一つ上手くいかず、
漁師さんのところに気晴らしに行きました。
すると、網の上け方を教えていただいたり、
逆に自身が大学の机上で学んだことが活き
たりワクワクしてきました。
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　そこで生徒を漁の現場に連れていくと、
教室では居眠りをしている子が生き生きと
漁師を手伝い、コミュニケーションを取り
始めます。漁師が捨てる魚があることを知
ると、生徒たちが自主的に活用方法を考え
てレシピを作り始めるようになりました。
小魚のエキスをフリーズドライにしたお茶
漬け、エチゼンクラゲのコラーゲンを使っ
たクッキーなど。商品化されたものも出て
来ました。そして小学校の給食メニュー開
発に取り組み成功。すると、生徒から宇宙
食への挑戦の話しが出て来ました。
　サバの缶詰は魚の骨でカルシウムを取れ
骨が弱くなる宇宙飛行士に食べてもらいた
いということで更なるチャレンジが始まり
ました。NASAの基準を満たすための原材
料の入荷から製品出荷まで全工程管理が必
要でしたが長い道のりの末それもクリア。
必要な申請書は何百ページにも及びました。
認証までに約10年約300人の生徒が携わった
ようです。2019年にようやく種子島宇宙セ
ンターから発射されたH2Bロケットに乗せ
られて宇宙ステーションに届き、日本、ロ
シア、アメリカの宇宙飛行士がサバ缶を食
べているとのことです。
　高校生たちのサバ缶による次なる目標は、
海洋プラスチックごみ対策です。これらの
研究には、ロータリークラブの金銭的な支
援があって成し遂げられました。その結果、
高校生の進学実績が上昇、先生たちも良い
雰囲気になり、地域の漁師たちの活性化に
繋がりました。
　ロータリーの奉仕の精神が未来を作って
いて大変感銘を受けました。

職場訪問のご報告
クラブ会報・広報委員会
	 梅ヶ枝酒造㈱　長野　哲也
　例会終了後、梅ヶ枝酒造株式会社までお
越し頂きウイスキーの製造を中心にご案内
させて頂きました。
　先ず、ピーテッドモルトとノンピートモ

ルトの2種類を食べ
風味の違いを体感し
て頂き、次に実際の
蒸留風景を見て頂き
ました。弊社の蒸留
器は一般的なポット
スチル型でなくラン
プヘッド型を採用し
ております。蒸留時
間は長くなりますが1回の蒸留でアルコール
度数70度を超える原酒が出来ます。
　ウイスキー熟成蔵は、現状物置になって
いますが恥を忍んで見学して頂きました。
樽によっては薄っすらと漏れている樽もあ
り、漏れを含んでの天使の取り分の話もい
たしました。
　最後は座敷でウイスキーのニューボーン

（樽に入れる前の透明な状態）、ジン、日本
酒5種の商品説明と運転なさらない方にはご
試飲もして頂き閉会となりました。
　ご参加頂いた方にはお買い物までして頂
き、売り上げに貢献して頂きました。あり
がとうございました。



（4）

慶　　　　祝
	 出席・例会委員会　前田　真一
○永年会員表彰
　松本　英介 さん（49年）
　福田　金治 さん（47年）
　大神　邦明 さん（39年）
　加納洋二郎 さん（26年）

○出席100％表彰
　米倉洋一郎 さん（35回）
　福田　金吾 さん（ 7回）

ニコニコボックス
親睦活動委員会　樫村　剛司 

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、中島　　顕 さん
廣瀬　章博 さん、草津　栄良 さん
増本　一也 さん、山口　健二 さん
池田　真秀 さん、古賀　　巖 さん
納所　佳民 さん、船越　　温 さん
中村　徳裕 さん、田中丸善保 さん
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　長崎県立佐世保青少年の天地 所長 山口
政則様の卓話に期待してニコニコいたしま
す。

大神　邦明 さん、米倉洋一郎 さん
福田　金吾 さん
　出席100％の表彰をしていただきありがと
うございます。

坂本　　敏 さん
　朗遊会優勝させていただき、ありがとう
ございます。市内8クラブゴルフ大会では
何の役にも立たず申し訳ありません。円田
会長の時は優勝しかないと頑張りましたが、
どうかお許しください。

松尾　文隆 さん、大久保利博 さん
　朗遊会で入賞させていただきました。

◇
ニコニコボックス 本日合計 21,000円
 累　　計 1,355,000円

卓　　　　話
「学校経営と会社経営」

長崎県立佐世保青少年の天地
所長　山口　政則	様

自己紹介

名名 前前 山山口口 政政則則（（ままささののりり））

１１９９５５８８年年８８月月２２９９日日生生 65歳歳

＜＜経経歴歴＞＞
臨臨時時的的任任用用教教員員 55年年間間
教教諭諭 光光海海中中、、仁仁田田中中（（対対馬馬））、、川川棚棚中中 計計１１６６年年

教教頭頭 日日宇宇中中（（33年年））
校校長長 早早岐岐中中、、広広田田中中 （（88年年））
行行政政 佐佐世世保保市市教教委委（（66年年））

現現在在 長長崎崎県県立立青青少少年年のの天天地地 所所長長（（６６年年目目））

※※ ペペ・・ヨヨンンジジュュンン
（（1972年年生生ままれれ：：韓韓流流ススタターー））

ママイイケケルル・・ジジャャククソソンン
（（ミミュューージジシシャャンン））

同同じじ誕誕生生日日のの有有名名人人

出出身身 東東彼彼杵杵町町
学学歴歴 長長崎崎県県立立大大村村高高等等学学校校卒卒

宮宮崎崎大大学学教教育育学学部部卒卒（（SS5566,,33))

１１ 体体験験活活動動かからら見見ええるる最最近近のの若若者者

（１） 若手の自然体験不足

①①飯飯ごごうう炊炊飯飯

・・ママッッチチがが使使ええなないい ・・薪薪のの組組みみ方方をを知知ららなないい

・・包包丁丁ででのの野野菜菜のの皮皮むむききががででききなないい

・・炎炎をを異異常常にに怖怖ががるる ・・ナナイイフフやや鉈鉈（（ななたた））がが使使ええなないい

②②オオリリエエンンテテーーリリンンググ（（山山歩歩きき））

・・方方位位磁磁石石をを使使ええなないい ・・地地図図がが読読めめなないい

・・木木のの実実ななどど知知ららなないい（（ふふききののととうう、、ムムカカゴゴ、、木木イイチチゴゴ、、ククワワノノミミ、、木木ククララゲゲ））

・・異異常常にに怖怖ががるる（（河河原原やや急急斜斜面面ででのの歩歩きき、、特特にに下下りり））

青青年年向向けけ野野外外体体験験研研修修

わわかかららなないいこことと、、ででききなないいここととははすすぐぐににススママホホでで検検索索

試行錯誤することはない

＜＜続続ききががああるる＞＞
「「話話しし合合いい 耳耳をを傾傾けけ 承承認認しし 任任せせててややららねねばば 人人はは育育たたずず」」

「「ややっってていいるる 姿姿をを感感謝謝でで見見守守っってて 信信頼頼せせねねばば 人人はは実実ららずず」」

若手の人材育成に不可欠⇒教育も会社も同じ

１ 体験活動から見えた最近の若者

（（２２））青青少少年年をを育育成成すするるたためめににはは、、若若手手のの指指導導者者のの育育成成がが先先決決

「「考考ええてて行行動動ししろろ」」はは通通用用ししなないい・・・・・・体体験験（（経経験験））ががなないいここととははででききなないいののがが当当たたりり前前

【【山山本本五五十十六六】】

「「ややっってて見見せせ 言言っってて聞聞かかせせてて ささせせててみみてて ほほめめててややららねねばば 人人はは動動かかじじ」」

【ラポール・信頼関係づくり】

【共感的人間関係】

【日常観察】

２２ 経経営営責責任任者者ととししてて～～学学校校経経営営のの立立場場かからら～～

経営者に求められる資質
◆◆一一社社会会人人ととししてて
・・社社会会性性、、協協調調性性、、勤勤勉勉、、誠誠実実、、向向学学心心、、実実践践力力、、想想像像力力、、決決断断力力、、公公平平性性、、
先先見見性性、、指指導導力力、、忍忍耐耐力力、、柔柔軟軟性性・・・・・・・・・・・・

●特特にに校校長長（（経経営営者者））ととししてて

「先見性」「決断力」そして「発想力」

＜＜私私ななりりのの解解釈釈＞＞

先先見見性性・・・・・・時時代代（（流流行行））のの変変化化をを読読むむ

決決断断力力・・・・・・校校長長（（経経営営者者））ととししてて回回りりにに左左右右さされれなないい独独自自のの判判断断

発発想想力力・・・・・・慣慣例例ににととららわわれれなないい新新ししいい発発想想

事事例例１１：：性性的的ママイイノノリリテティィーー（（トトラランンススジジェェンンダダーー））生生徒徒へへのの対対応応
・・中中学学３３年年生生男男子子（（登登校校ししぶぶりり））・・・・・・心心はは女女性性
・・カカミミンンググアアウウトトしし女女子子ととししてて生生活活ししたたいいとといいうう相相談談
・・２２週週間間後後にに修修学学旅旅行行をを控控ええてていいるる
・・「「いいじじめめらられれるる」」ここととへへのの懸懸念念

【【校校長長ととししてて】】 承承諾諾をを決決意意 【【全全職職員員否否定定的的】】
・・ジジェェンンダダーーフフリリーーににつついいてて全全校校講講話話（（受受けけ入入れれるる生生徒徒たたちちへへのの意意識識啓啓発発））
・・校校内内受受けけ入入れれ体体制制のの構構築築（（トトイイレレ、、更更衣衣、、女女子子体体育育へへのの参参加加））
・・修修学学旅旅行行ででのの配配慮慮確確認認（（女女子子制制服服ででのの参参加加、、班班編編成成、、入入浴浴、、宿宿泊泊部部屋屋））

結果よし！
・該当生徒の登校渋りはなくなる
・生徒たちは全く違和感なく受け入れ
・修学旅行も女子制服で楽しく参加
・学校行事も女子としてすべて参加

・成功事例としての他校から
の問い合わせ
・県教委で取組紹介
・２年後、同様の対応を求める
文科省通知がなされる

（（２２）） 校校長長ととししてて迫迫らられれたた判判断断（（事事例例））
３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介

対策案として小学校から３案が提示される
Ａ案：新設の小学校を設置する ← 用地買収の必要もあり早急には対応できない
Ｂ案：校区を見直し、児童を隣接校へ割り振る← 地域・保護者の強い反対
ＣＣ案案：：中中学学校校敷敷地地にに校校舎舎をを増増設設しし特特定定のの学学年年をを移移すす ← 中学生にいじめられるのでは

地域の検討会議で
「中学校長としてどう考えるのか」という急な質問を受け
「（６年生受け入れに）ワクワクする」
「リーダー性は上（年上）を見て身につくもの」 と即答

早急に実現可能な案はC案だったが、保護者・地域の賛同は得られず、１１００年年近近くく進進展展ははななかかっったた
・中学生の学習や活動の妨げとなる
・兄弟姉妹で校舎が異なるのは不便
・最高学年としての活動ができず、リーダー性が育たない

・小学校教員も中学校での勤務に抵抗感

平平成成２２９９年年度度 ６６年年生生をを受受けけ入入れれ「「小小中中一一貫貫型型学学校校」」ととししててススタターートト

６年
生受
け入
れへ

急展
開

３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介

事事例例２２：：児児童童数数超超過過にによよるる小小学学校校のの教教室室不不足足へへのの早早急急なな対対応応（（平平成成２２７７年年））
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クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：岩崎　正俊　カメラ担当：山口　幸生）

＊今後の例会予定＊ 
 5月29日 水陸機動団長 兼 相浦駐屯地司令
 陸将補　北島　　一 様
 6月 5日 株式会社フードロスバンク
 代表取締役
 日本ガストロノミー学会設立
 代表　山田早輝子 様
　　12日 新会員　藤野　啓介 さん
 株式会社十八親和銀行
 取締役専務執行役員
　　19日 クラブ協議会
　　26日 クラブ協議会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊ 西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、 
メークアップにもなりますのでご活用ください。

＊ RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

⑦ 声「（（生生徒徒会会かからら））校校訓訓キキャャララをを着着ぐぐるるみみににししたたいい」
＜作てあげればよい＞ ※予算が工面できるか

⇒ ゆゆるるキキャャララ（（着着ぐぐるるみみ））のの作作成成（（広広田田中中））※３体はおそらく全国で唯一？（広田中）

⑤ 声「体体育育大大会会でで、、撮撮影影ががししににくくいい」
＜撮影しやすい場所を提供すればよい＞

⇒ トトララッックク、、フフィィーールルドドをを撮撮影影場場所所にに開開放放（広田中）

【生徒作成のキャラクター原画】

３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介

⑥ 声「学学校校正正門門、、玄玄関関がが殺殺風風景景」
＜華やかにすればよい＞

⇒ 学学校校幟幟（（ののぼぼりり））のの作作成成（（早早岐岐中中））（早岐中）
（学校応援、行事にも活用）

（（４４））慣慣例例にに問問わわれれなないい工工夫夫

①① 入入学学式式・・卒卒業業式式

学校規模は違っても式場は一律

＜例えば＞ ※ステージ活用の工夫

・・小小人人数数校校・・・・・・入入学学生生、、卒卒業業生生席席ををスステテーージジにに

・・思思いい入入れれのの強強いい担担任任やや学学年年担担当当教教員員のの席席をを設設置置

・・式式辞辞（（校校長長））、、祝祝辞辞をを述述べべるる方方のの座座席席配配置置

３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介

②② 体体育育大大会会ででのの保保護護者者席席
明治時代から運動場配置は変わっていない

・・保保護護者者席席をを正正面面にに

③③ 学学校校評評議議員員

地域の役職者や学職者（多くは年配の方）

・・学学生生（（若若者者））をを加加ええててみみててはは

（独特の発想・感覚がある）

④ 働き方改革・・年次休暇取得促進

年次休暇・・・20日/年（繰り越し含むとほとんどの教員が４０日）
年度内５日以上の取得が義務化されるが・・

※病気休暇、特別休暇、子の看護休暇、介護休暇・・・

※敢えて年次休暇を取得する理由がない

３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介

⑤ テストは１００点満点でなくてはならないのか
・中学校では担当教師の自作テストがほとんど
一問あたりの配点が違う（１点もあれば２点もある）
⇒ 児童生徒にとっては“一問は一問”

⑥学級全員リレー
・リレーと言えば選選抜抜リリレレーーが当たり前だった

⇒新設：校内リフレッシュ休暇 ⇒不発（取得者「０」）

（１）出席簿はなくなる？

タブレットの普及 オンラインでの授業

自宅でも勉強できる時代に

選択制・・・「登校学習」OR「自宅学習（ホームスタディ）」
（２） 体育館の空調設備完備

夏場の異常高温 大気汚染（PM2.5）
活動はすべて屋内で

「昔昔はは運運動動会会はは外外（（運運動動場場））ででししててたたんんだだよよ」という時代がくる！

（３） 「男子」「女子」は禁句の時代に？

ジェンダー教育

制服改革・・・女子も「スラックス」可 ⇒そもそも 「スラックス＝女子」？
男子トイレの個室化

（４） 教科書はなくなる？ タブレットのみ持参 スマホは必携

【学校に子どもがいない(オンライン）】

４４ これからの学校教育（勝手な推測）

５５ 学学校校はは「「ブブララッックク企企業業」」とと言言わわれれるるけけれれどど・・・・・・
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厚厚生生労労働働省省調調べべ【【２２００２２１１年年】】

恵
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境
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実実はは
離離職職率率はは低低いい

（（３３）） 学学校校改改革革【【生生徒徒、、保保護護者者、、地地域域のの声声ににここそそ改改革革ののヒヒンントトははああるる】】・・・・・・発発想想のの転転換換

② 声「（（卒卒業業式式でで））前前にに在在校校生生のの席席ががあありり保保護護者者かからら卒卒業業生生がが

見見ええずずららいい」
＜見える場所に移せばよい＞

⇒ 保保護護者者とと在在校校生生のの席席のの入入れれ替替ええ（早岐中）
③ 声「駐駐車車場場ががなないいかからら学学校校行行事事にに参参加加ししににくくいい」
＜駐車スペースを作ればよい＞

⇒ 運運動動場場をを駐駐車車場場ととししてて開開放放（日宇中）

① 声「よよささここいい演演舞舞、、体体育育大大会会だだけけでで披披露露すするるののははももっったたいいなないい」
＜他に披露できる場がないか＞

⇒ SASEBOよよささここいい祭祭りりへへのの参参加加 （早岐中が初参加）

④ 声「学学校校行行事事ななどど早早めめにに知知ららせせててももららええれればば、、

休休みみががととれれるるののにに」
＜１年分まとめて知らせればよい＞

⇒ 学学校校カカレレンンダダーーをを作作成成しし全全生生徒徒世世帯帯
おおよよびび地地域域へへ配配布布（日宇中）

３３ 校校長長（（経経営営責責任任者者））ととししててのの取取組組紹紹介介


